

PRÉSENTATION DE NOS PARTENAIRES PÉRUVIENS

CHIBOLITO

L'association Chibolito, fondée en 2001, est une organisation qui travaille avec des enfants et des adolescents : travailleurs, enfants des rues, enfants abandonnés, enfants victimes de violences, que l'on appelle enfants à risque psychosocial. Basée à Cajamarca, l'association se consacre à l'amélioration des conditions de vie des enfants et des adolescents défavorisés. Son objectif principal est de garantir un accès à l'éducation, à la santé et à un soutien psychologique pour les jeunes les plus vulnérables de la région.

Chibolito met en œuvre divers programmes éducatifs qui favorisent non seulement l'apprentissage académique, mais aussi le développement personnel et artistique des enfants. À travers des activités ludiques et des projets communautaires, l'association encourage la créativité, l'estime de soi et l'esprit d'équipe.

L'association cherche à rendre visible les différents risques et les luttes auxquels sont confrontés ces jeunes et d'y apporter des solutions. Elle intègre les enfants et les adolescents issus de familles défavorisées dans des programmes de formation académique et professionnelle, de prévention, de sécurité et de bien-être, afin d'améliorer leurs connaissances, leurs aptitudes et leurs compétences techniques, tout en mettant en valeur leur potentiel et leurs talents.

Chibolito travaille avec différents réseaux locaux et nationaux, mais également de plus en plus avec les familles des enfants, afin de proposer un accompagnement inclusif, prenant en compte tout le système autour de l'enfant et de garantir un meilleur suivi en dehors de l'enceinte de Chibolito, en responsabilisant les familles et en les accompagnant dans l'application de méthodes éducatives plus adaptées.



KALLPA

Depuis 2011, l'Association Kallpa pour la promotion intégrale de la santé et du développement (Asociación Kallpa para la Promoción Integral de la Salud y el Desarrollo) œuvre aux côtés d'Entraide et Fraternité pour construire un avenir plus équitable et inclusif pour les populations vulnérables du Pérou. À travers une approche participative et une vision féministe, communautaire et interculturelle, Kallpa s'engage à créer des solutions innovantes qui ouvrent des opportunités de développement humain durable pour les communautés péruviennes.

Kallpa se distingue par son engagement à renforcer les droits et la dignité des groupes les plus vulnérables, notamment les femmes, les enfants et les jeunes en situation de pauvreté. L'association considère la participation comme un pilier fondamental de la démocratie, et travaille en réseau avec des acteurs clés pour ses actions, qu'il s'agisse des autorités gouvernementales locales, des leaders communautaires, des secteurs de la santé ou des ONG. Ensemble, ils travaillent à identifier et mettre en place des solutions adaptées aux réalités locales pour améliorer la qualité de vie de ces populations.

L'association met un accent particulier sur la formation des leaders locaux afin qu'ils soient en mesure de dialoguer avec les autorités, de défendre leurs droits



et d'exiger des changements concrets. Ce travail de plaidoyer se fait au niveau national, régional et local, en cherchant à influencer les politiques publiques pour qu'elles soient plus inclusives et respectueuses des droits des enfants, des femmes et des groupes vulnérables.

Ce modèle de développement permet de répondre efficacement aux besoins des communautés tout en garantissant leur autonomie et leur puissance d'agir. À travers son travail, Kallpa démontre que le changement est possible lorsqu'il repose sur une vision commune et participative.

INSTITUTO BARTOLOMÉ DE LAS CASAS (IBC)

L'Instituto Bartolomé de las Casas (IBC), fondé en 2006, travaille à la promotion du bien-être social et économique des communautés vulnérables au Pérou, particulièrement dans les zones rurales. IBC regroupe des professionnels, des bénévoles et des membres des communautés locales, tous unis par une vision d'équité et de durabilité.

IBC travaille dans plusieurs domaines cruciaux : éducation, développement économique, agroécologie et environnement. L'organisation se consacre à l'autonomisation des communautés en améliorant les conditions de vie des familles à travers des initiatives de développement durable.

Un des projets phares d'IBC est axé sur l'agriculture durable, grâce auquel il forme les agriculteurs et agricultrices aux pratiques agroécologiques. Cela permet non seulement d'améliorer la sécurité alimentaire, mais aussi de préserver l'environnement en minimisant l'impact des pratiques agricoles traditionnelles. IBC soutient également les femmes agricultrices en leur offrant des formations et des ressources pour qu'elles puissent diversifier leurs cultures et améliorer leur autonomie économique.

L'organisation se consacre également à la santé communautaire en mettant en place des programmes de sensibilisation et des services de santé adaptés aux besoins des populations locales. IBC œuvre pour l'accès aux soins de santé, en particulier pour les groupes marginalisés, et promeut des pratiques de prévention.

Au-delà de l'éducation et de la santé, IBC s'engage dans le plaidoyer pour les droits humains, travaillant à faire entendre la voix des communautés et à

défendre leurs droits face aux défis sociaux et économiques. L'organisation agit comme un pont entre les communautés et les institutions, facilitant l'accès aux ressources et soutenant les initiatives locales.

Avec une approche centrée sur les personnes et une forte implication communautaire, IBC continue d'inspirer des changements positifs et durables, contribuant ainsi au bien-être et à la résilience des communautés péruviennes.



MOVIMIENTO CIUDADANO FRETE AL CAMBIO CLIMÁTICO (MOCICC)



Le MOCICC, mouvement citoyen sur le changement climatique, est une organisation péruvienne engagée depuis de 2009 dans la lutte contre les inégalités sociales et environnementales. Il s'agit d'une plateforme de la société civile péruvienne, composée de plus de 37 organisations membres, parmi lesquelles ONG, institutions religieuses, écoles, groupes de citoyens et militants se rassemblent dans des actions pour faire face au changement climatique.

Le MOCICC est un acteur majeur pour la justice climatique et sociale au Pérou. Il se mobilise pour susciter le débat et l'action des citoyens sur la menace que représente le changement climatique pour la vie sur Terre et travaille activement à promouvoir une transition vers un modèle de développement plus juste, durable et équitable, en s'appuyant sur des actions collectives et des initiatives locales. Le MOCICC influence la politique nationale sur le changement climatique, et promeut des modes de vie durables et la solidarité, ainsi que la revalorisation des pratiques ancestrales.

Le MOCICC se positionne fermement en faveur de la justice climatique, une cause qu'il défend au Pérou et au-delà de ses frontières. L'organisation met en lumière les liens étroits entre le changement climatique et les inégalités sociales, économiques et politiques, et œuvre pour que les populations les plus vulnérables, notamment les communautés paysannes, indigènes et urbaines, soient entendues dans les discussions nationales et internationales sur le climat. En articulant ses actions autour de la lutte pour un environnement sain et l'amélioration des conditions de vie des populations marginalisées, le MOCICC veut construire un futur où le bien-être de tous passe avant les intérêts économiques à court terme.

Son travail repose également sur l'appui direct aux communautés locales. Le MOCICC soutient des initiatives visant à renforcer les capacités des communautés pour qu'elles puissent mieux se préparer aux impacts du changement climatique et mettre en place des solutions d'adaptation qui correspondent à leur réalité. Cela inclut des projets pour la gestion durable des ressources naturelles, la promotion de l'agroécologie, la protection des forêts et la gestion des risques liés aux catastrophes naturelles.

L'une des grandes réussites du MOCICC réside dans son plaidoyer pour une gouvernance climatique inclusive, où les voix des communautés locales, des peuples autochtones et des mouvements sociaux sont prises en compte. En tant que membre actif du Climáforo, un réseau de la société civile engagé pour le climat, et participant à des forums internationaux sur le climat comme la COP, le MOCICC est un acteur clé pour influencer les politiques publiques à l'échelle nationale et mondiale. L'organisation pousse les gouvernements et les entreprises à adopter des pratiques qui respectent l'environnement et les droits humains, en particulier pour les populations les plus affectées par les changements climatiques.

Le MOCICC travaille également au niveau international pour alerter la communauté mondiale sur les impacts des changements climatiques au Pérou, notamment à travers ses interventions lors des conférences des Nations Unies sur le climat. Grâce à ses alliances et partenariats avec d'autres organisations sociales et environnementales, le MOCICC contribue à renforcer la solidarité internationale et à faire pression pour une action climatique collective plus ambitieuse.

DESCRIPTION DES TÉMOINS

Juan Carlos Llanos Ramírez



Je suis professeur de mathématiques. Ma formation d'enseignant m'a permis de connaître le programme de l'association Chibolito et de me familiariser non seulement avec les problèmes éducatifs de nos enfants, mais aussi avec la violation des droits des enfants et des adolescents les plus défavorisés, en particulier les enfants qui travaillent et ceux qui subissent des violences.

Ces constats m'ont amené, il y a 24 ans, à m'engager en faveur des enfants les moins favorisés de ma ville, Cajamarca. Nous portons la voix de nos enfants dans différents espaces afin de sensibiliser les autorités, les

institutions et la société en général, dans le seul but d'obtenir de meilleures opportunités et des conditions de vie dignes pour nos enfants de Cajamarca.

Le poste de coordinateur de l'association Chibolito m'a permis de proposer et de développer différents projets pour nos enfants et adolescents, qui ont eu l'opportunité d'accéder à des espaces leur permettant d'être protégés et de se remettre d'un danger psychosocial, en améliorant leur estime de soi, leur éducation, leur santé, leur nutrition, leurs compétences sociales, leur permettant ainsi de participer à la défense de leurs droits. Nous travaillons également avec les familles de nos bénéficiaires afin de réduire la violence domestique, d'autonomiser les mères et d'améliorer les conditions de vie des enfants.

Juan Carlos sera avec le Pôle jeune durant son passage en Belgique, il fera des animations dans les écoles.

Lidia Rojas Matos fait partie de l'équipe professionnelle de l'Institut Bartolomé de Las Casas (IBC). Elle est diplômée en anthropologie et a suivi des études en éducation populaire et en gestion de projets sociaux. Elle est également titulaire d'un master en éducation à l'innovation et à la citoyenneté. Sa formation universitaire s'articule avec son expérience en matière de programmes de formation dans une perspective libératrice et en mettant l'accent sur les processus de reconnaissance et d'action des divers acteurs sociaux. Au cours des dix dernières années, elle a coordonné le programme scolaire Hugo Echegaray, qui encourage le renforcement des capacités des dirigeants dans diverses régions du Pérou, dans le but de dynamiser les programmes locaux et de promouvoir une réflexion et une action critiques et pleines d'espoir sur la réalité. Elle soutient également la coordination du programme APTES, qui vise à consolider les pratiques agro-écologiques avec la participation des femmes et des jeunes à Ayacucho et San Juan de Lurigancho à Lima.

Lidia sera présente à Bruxelles et dans le Brabant Wallon.

Lidia Rojas Matos





Josué Suarez

Josue Suarez, psychologue communautaire, travaille au sein de l'association Kallpa depuis 5 ans et possède une vaste expérience en matière d'intervention dans des projets sociaux, d'outils numériques et de jeux participatifs visant à promouvoir le bien-être des groupes vulnérables, en particulier les enfants et les adolescents, ainsi que les jeunes handicapés. Il est actuellement chargé de conseiller et de renforcer les activités du projet COMUNIDADES VERDES au

niveau de la promotion des droits et des pratiques environnementales, ainsi que de la promotion de l'inclusion éducative et socio-économique d'autres groupes à risque. Il coordonne également et établit des relations de travail avec des acteurs publics et privés afin de contribuer à la construction d'une société plus juste, plus inclusive et plus équilibrée entre le bénéficiaire, sa famille et son environnement.

Josué accompagnera nos animateurs dans le Hainaut pendant la campagne

Je m'appelle Marcia Pashco Mishari, originaire du peuple Yanasha. Je travaille en tant que spécialiste de l'agroécologie et des projets de développement durable. Je m'engage à contribuer à l'amélioration de la qualité de vie des communautés vulnérables grâce à des initiatives environnementales, culturelles et sociales. En tant que membre de l'équipe technique du Movimiento Ciudadano Frente al Cambio Climático - MOCICCC, je dirige le processus d'agroécologie urbaine à San Juan de Lurigancho, comme solution pour faire face à la crise climatique, alimentaire et hydrique qui affecte les zones périphériques de la ville de Lima. En 2021, j'ai fondé l'ONG Asociación para la Investigación y Desarrollo de la Agroecología en el Perú (AIDA), dans le but de créer une banque de semences et de conserver les connaissances ancestrales liées à la souveraineté alimentaire dans différents territoires. Parmi mes projets les plus remarquables figure Pamari de la Selva, qui vise à créer des emplois pour les femmes indigènes de la région amazonienne de Pasco, au Pérou.

Marcia sera du côté de Liège et d'Eupen

Marcia Pashco



Steve Privat



Je m'appelle Steve Privat, j'ai 33 ans et je suis originaire de Huancayo, dans les hauts plateaux du centre du pays. Je vis actuellement à Lima pour faire des études d'anthropologie à l'Universidad Nacional Mayor de San Marcos, où je suis en neuvième année. J'ai également une formation académique en zootechnie à l'Universidad Nacional Agraria La Molina, ainsi qu'en sciences bibliques à la Facultad de Teología y Religión AETE et à l'Universidad Bíblica Latinoamericana, en plus d'avoir participé au Département œcuménique de recherche au Costa Rica. Je travaille actuellement comme coordinateur d'un projet agro-écologique dans deux régions de mon pays : Ayacucho et Chiclayo. Je suis membre de l'Église méthodiste du Pérou et j'ai participé à des mouvements de foi dans le pays, en occupant des postes de direction régionale axés sur l'accompagnement des jeunes. J'apprécie la compagnie des chats et je suis passionné de lecture.

Steve sera présent dans les provinces de Namur et du Luxembourg